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Professora da PUC na Presidência da ANPOCS
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Maria Alice Rezende de Carvalho, professora do Departamento de
Sociologia e Política, assumiu em 30 de outubro a presidência da
Associação  Nacional  de  Pós-Graduação  e  Pesquisa  em  Ciências
Sociais  (ANPOCS).  A  Associação  organiza  os  programas  de
pós-graduação do Brasil, premia profissionais e trabalhos e produz a
Revista  Brasileira  de  Ciências  Sociais  e  a  Revista  Brasileira  de
Informação Bibliográfica  em Ciências Sociais.  Nesta entrevista  ao
PUC  URGENTE,  Maria  Alice  descreve  o  trabalho  da  Associação,
registra a importância dos programas constantes de sua agenda e
fala  do  significado  de  a  PUC-Rio  ter  uma  representante  na
presidência da ANPOCS.

 

Como é o trabalho da Associação?

Maria Alice Rezende de Carvalho - A Associação foi criada como um fórum de discussão e de reflexão de todos
os programas de pós-graduação do Brasil na área de Ciências Sociais. Na época em que ela foi criada, há 32 anos,
congregava  um  número  muito  menor  de  programas  de  pós-graduação,  era  o  início  do  processo  de
institucionalização universitária das Ciências Sociais. Então, ela nasceu com a destinação de produzir uma reflexão
sobre esses programas e iniciativas que visassem à coesão deles em torno de alguma bandeiras, sua defesa num
contexto político hostil, e também a organização de demandas. E é isso que a instituição faz, discute com agências
estatais, como CNPq ( Conselho Nacional de Desenvolvimento Científico e Tecnológico) e Capes (Coordenação de
Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior), alternativas para a organização dos programas, para os métodos
de avaliação, enfim, age e interage com essas agências.

 

A Associação procura incentivar o estudo das Ciências Sociais no Brasil?

Maria  Alice -  Não exatamente.  A ANPOCS lida  com as três disciplinas que compõem as ciências sociais -  a
Antropologia, a Sociologia e a Ciência Política - e faz inscrições por programa de pós-graduação. É o programa que
se torna filiado da Associação. Quem vai lá, vai representando seus colegas e os interesses de seu programa, para
discutir uma agenda de pesquisa, as formas pelas quais os programas de pós-graduação estão sendo avaliados pela
Capes, políticas de publicação e políticas de bolsas de estudos. A ANPOCS funciona mais para a organização do
perfil dos programas.

 

Qual a importância para a PUC de ter uma representante na presidência?

Maria Alice - Do ponto de vista da Sociologia, eu acho que é interessante observar que, a até bem pouco, o nosso
departamento não poderia figurar como membro da ANPOCS, porque faz muito pouco tempo que nós criamos a
pós-graduação e em 2009 teremos a primeira turma de doutorado da PUC. O que se pode observar é que eu devo
ter uma apreensão mais profunda dos problemas que afetam os programas novos, pois vou conhecer a realidade
não só da PUC, mas de diversos programas que, como na PUC, estão começando a constituir seus trilhos. É uma
boa oportunidade de ter a perspectiva de programas nos quais não estão resolvidos todos os seus problemas, que
estão inaugurando sua atividade na pós-graduação também.

 

A ANPOCS desenvolve quais trabalhos voltados aos profissionais da área?

Maria Alice -  A nossa associação produz a  Revista  Brasileira  de  Ciências Sociais,  considerada uma das mais
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importantes da área no país,  pois tem um corpo editorial muito interessante,  e através dela se vê a agenda
intelectual das Ciências Sociais. Além dela, também produzimos a Revista Brasileira de Informação Bibliográfica em
Ciências Sociais,  na qual grandes autores escrevem sobre temas e dão aos alunos uma espécie de balanço da
bibliografia que já existe. A instituição tem o foco voltado para os grandes temas da sociedade brasileira, e esses
temas estão sendo concretizados nos programas de Ciências Sociais do Brasil. Nós fazemos revistas, premiamos
profissionais e programas com bolsas para alunos. Eu tenho muito orgulho de ter sido escolhida para representar a
Associação

 

REPÓRTER– Thais Sant-Anna
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